

Table with market data: ACCIONES, PFBCELOM, GRUPOSURA, PFAVH, PREC, PFDAYVND, GRUPOAVAL

Opinión

Filtrar por autor



CAMILO DÍAZ | 2019/12/21 00:01

Final de año y comienzo de 2020

El cierre del año seguramente terminará con un crecimiento del 3,2% de la economía, pero la cifra oficial solo se conocerá en febrero.

COMPARTIR | Social media icons (Facebook, Twitter, LinkedIn)

COMPARTIR | Social media icons (Facebook, Twitter, LinkedIn)

El cierre de este año va estar marcado por la aprobación de la reforma tributaria que todavía sigue con trámites atropellados en el Congreso a escasos días de que se acabe el año, con lo cual de no aprobarse continuaríamos con los normas tributarias vigentes desde 2016 que ciertamente le representan mejores ingresos al Estado que lo consignado en el proyecto que se discute, ya que las exenciones y otras medidas tienen un costo cercano a los \$10 billones que el Gobierno espera recuperar por la vía de mayor crecimiento económico y eficiencia en la

El cierre de este año va estar marcado por la aprobación de la reforma tributaria que todavía sigue con trámites atropellados en el Congreso a escasos días de que se acabe el año, con lo cual de no aprobarse continuaríamos con los normas tributarias vigentes desde 2016 que ciertamente le representan mejores ingresos al Estado que lo consignado en el proyecto que se discute, ya que las exenciones y otras medidas tienen un costo cercano a los \$10 billones que el Gobierno espera recuperar por la vía de mayor crecimiento económico y eficiencia en la Dian para tapar la evasión y elusión fiscales.

Por otra parte, seguramente el crecimiento del PIB en el año terminará con una cifra cercana al 3,2% un poco distante de la meta del Gobierno del 3,6% pero mejor que las tasas de expansión vistas en años anteriores, y por encima de los países de la región. No obstante, esa tasa de crecimiento no es suficiente para hacer que el desempleo disminuya ni tampoco para recuperar por mayor volumen de impuestos el gasto tributario que se generó en la derogada ley de financiamiento.

- En el mínimo hay que nivelar al alza, no a la baja

Este año hasta las cifras que se llevaban en septiembre la industria permanecía estancada con un crecimiento bajísimo del 1,5% y la construcción se contraía frente al año pasado, de tal manera que los sectores que están respondiendo por el crecimiento son el comercio y el sector financiero. La explotación de minas y canteras a través de las exportaciones de petróleo sigue respondiendo por la mitad de las exportaciones colombianas, cuyo valor depende netamente de las cotizaciones internacionales. Allí en particular vale la pena resaltar los aportes que Ecopetrol hace a las arcas públicas con los dividendos por valor de \$11,4 billones que terminará por transferir una vez pague los \$3,2 billones aprobados en la asamblea extraordinaria del lunes pasado.

En el frente externo los riesgos siguen estando relacionados a la resolución de la guerra comercial entre Estados Unidos y China, que, aunque han firmado ya algunos acuerdos falta conocer su fortaleza en la práctica o si en el 2020 habrá altas y bajas en dicha relación comercial, algo que de ocurrir pondrá una dosis importante de incertidumbre en el crecimiento mundial y volatilidad en los mercados financieros. Así mismo la forma como evolucione el Brexit con la Unión Europea puede significar problemas para las principales economías de esa región, ya Alemania e Italia atraviesan problemas económicos, la primera por sus fuertes vínculos con el comercio internacional, y la segunda porque no ha logrado resolver sus problemas políticos para tomar las decisiones económicas que necesita para volver a una senda de crecimiento.

- Reforma tributaria y recaudo

El arranque del año en nuestro país va estar ligado a la evolución de las conversaciones entre el Gobierno y el comité nacional del paro que está actuando como interlocutor de las peticiones de la sociedad, que mostró su descontento en las jornadas de finales de noviembre, en la medida que el Gobierno implemente decisiones adecuadas los cuellos de botella se podrán resolver y la economía no sufrirá mayores traumatismos, en cambio si se toman decisiones erradas se corre el riesgo de que el descontento generalizado de la sociedad se eleve, y en un escenario pesimista la economía se contagie y el país empiece a recorrer un camino similar al de Chile, donde las malas decisiones de la administración en la solución de los reclamos de la sociedad condujo al caos.

- El pulso del Duque

Finalmente, saludos de Navidad y Año Nuevo a todos los lectores que siguen esta columna, y los mejores deseos en estas fiestas, nos veremos de nuevo a partir del segundo o tercer sábado de enero.

0 Comentarios

Lo más leído | Three article thumbnails with titles: Los puntos clave de la reforma tributaria, Así quedó la reforma tributaria, Superindustria ordena suspender operaciones de Uber

0 Comentarios

TEMAS RELACIONADOS > CRECIMIENTO ECONÓMICO DE COLOMBIA CRECIMIENTO ECONÓMICO PARA COLOMBIA EN 2020

Últimas noticias

Senador Roy Barreras prepara demanda contra la reforma tributaria

LEA MÁS

Por decisiones contra plataformas, Colombia dejaría de recibir unos US\$100 millones en inversiones

LEA MÁS

¡Otro golpe a las plataformas! Supertransporte ordena liquidación de aplicación Picap

LEA MÁS



El 2020 llegará con más apuestas de celulares plegables

LEA MÁS

LEA MÁS

LEA MÁS

La jugosa inversión que recibió Justo & Bueno para consolidar su operación en Colombia

Lo bueno, lo malo y lo feo de la reforma tributaria

EDICIÓN 562

¿Qué va a hacer Carrasquilla después de la regla fiscal?

Las últimas semanas han sido bastante agitadas desde la perspectiva empresarial y económica. El comité de la regla fiscal decidió el prospecto de una maniobra al Gobierno en materia de gasto y endeudamiento, al flexibilizar algunos puntos el nivel de déficit fiscal permitido para 2019 y 2020.

SUSCRÍBASE | VEA LA EDICIÓN IMPRESA



OTRAS PUBLICACIONES

SEMANA | Personaje del año: el grito de la juventud

SOHO | Jessica Chirino

FUCSIA | La nueva era de las relaciones: cinco formas de amor que no se apegan a la monogamia

JET-SET | Yalitza Aparicio, una indígena mexicana que seduce a Hollywood

ARCADIA | Las mejores películas de 2019

FINANZAS PERSONALES | ¿Cómo usar de manera inteligente la tarjeta de crédito?

SOSTENIBILIDAD | Un corredor de bosque en Vichada para salvar a la danta

SEMANA RURAL | Luz eléctrica, un privilegio en Putumayo

SUSCRÍBASE A NUESTRO NEWSLETTER | Escriba su correo electrónico

suscríbese